
Dimanche 3 septembre 2023 
Culte de l’inspection de Colmar à l’île du Rhin 

(Paroisses du Haut-Rhin et Sélestat) 
 
 

Message de notre inspecteur ecclésiastique, M. le pasteur Marc FRITSCH 

D’une rive à l’autre… 
Ce petit slogan de circonstance ne fait pour moi pas référence aux deux rives du Rhin qui coule 
paisiblement à nos pieds.  
Les rives auxquelles je pense sont d’une autre 
nature. En premier lieu, elles sont 
immatérielles.  
Ce sont les rives de nos existences, lorsqu’au 
gré de nos cheminements, nous découvrons 
qu’un déplacement intérieur s’est opéré en 
nous.  
 
Le récit de l’Evangile proposé à notre 
méditation en ce premier dimanche du mois 
de septembre en témoigne à sa manière.  
 

Luc 10.25-37  
Et voici qu'un docteur de la loi se leva et lui dit, pour le mettre à l'épreuve: Maître, que dois-je 
faire pour hériter la vie éternelle? 
26 Jésus lui dit: Qu'est-il écrit dans la loi? Qu'y lis-tu? 27 Il répondit: Tu aimeras le Seigneur, 
ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force et de toute ta pensée; et ton 
prochain comme toi-même. 
28 Tu as bien répondu, lui dit Jésus; fais cela, et tu vivras. 
29 Mais lui voulut se justifier et dit à Jésus: Et qui est mon prochain? 30 Jésus reprit la parole 
et dit: Un homme descendait de Jérusalem à Jéricho. Il tomba au milieu des brigands, qui le 
dépouillèrent, le rouèrent de coups et s'en allèrent en le laissant à demi-mort. 
31 Par hasard, un sacrificateur descendait par le même chemin; il vit cet homme et passa outre. 
32 Un Lévite arriva de même à cet endroit; il le vit et passa outre. 
33 Mais un Samaritain, qui voyageait, arriva près de lui, le vit et en eut compassion. 34 Il 
s'approcha et banda ses plaies, en y versant de l'huile et du vin; puis il le plaça sur sa propre 
monture, le conduisit à une hôtellerie et prit soin de lui. 
35 Le lendemain, il sortit deux deniers, les donna à l'hôtelier et dit: Prends soin de lui, et ce que 
tu dépenseras en plus, je te le paierai moi-même à mon retour. 36 Lequel de ces trois te semble 
avoir été le prochain de celui qui était tombé au milieu des brigands? Il répondit: C'est celui qui 
a exercé la miséricorde envers lui. Et Jésus lui dit: Va, et toi, fais de même.     
 
Des rives intérieures, nous en devinons et identifions plusieurs à la découverte des personnes 
de cette parabole qu’il n’est pas nécessaire que je vous présente.  
 
Partage 1 : durée 5’  
Je vous invite en quelques minutes à vous tourner vers vos voisins et partager tant au sujet 
des déplacements intérieurs des personnages du récit, ou leur absence de déplacement, car 
il en est aussi question ici.  
 
 

 



Poursuite du message :  
Comme les personnages de la parabole, nos vies 
connaissent aussi des déplacements intérieurs et donc 
l’expérience de passages d’une rive à l’autre.  
 
Je pense aux enfants et jeunes qui reprennent le chemin de 
l’école, du lycée ou de la fac, qui débute une vie 
professionnelle, parfois une nouvelle vie professionnelle, 
sans oublier les personnes qui passent de la rive de la vie 
active à celle de la retraite tant attendue, parfois aussi 
redoutée.  
Ce qui est vrai dans notre vie personnelle et familiale, l’est 
aussi dans la vie de nos paroisses et communautés. Nous 
expérimentons des traversées qui nous font, au sens propre 
du terme, quitter une rive pour en rejoindre une autre.  
Il s’agit toujours du délicat exercice de quitter ce que nous connaissons, pour faire le choix de 
l’inconnu.  
 
Partage 2 : durée 10’ 
Bouleversés par les changements que vivent nos paroisses et communautés, vers quelles rives 
souhaitez-vous aller.  Qu’avez-vous envie d’y trouver, d’y vivre, d’en recevoir et d’y apporter ?  
 
Poursuite du message : 
Comme vous, chères sœurs et frères en J-Christ, je suis souvent tenté de rester sur la rive du 
connu, car choisir de quitter ce que nous avons toujours vécu et connu qui a été tellement 
précieux et structurant pour nous, parfois depuis notre enfance, est une décision difficile et 
même angoissante.  
 

Le récit de l’appel d’Abraham que nous avons entendu tout à l’heure crée en nous un espace, 
il témoigne d’un possible qui concerne chacune et chacun d’entre nous, en qualité d’individus, 
mais aussi de communauté.  
 

Notre foi s’enracine dans ce déplacement-là, mais aussi tant d’autres, dont le plus significatif 
pour nous est celui du matin de Pâques. Il est le passage par excellence, celui de la mort à la 
vie, celui de la peur à la confiance, ou encore de l’immobilisme au mouvement.  
 

Enracinée dans la Parole et à la suite de Jésus le Christ, si notre foi peut être mouvement, 
déplacement, inconfort, n’est pas premièrement confiance, non en nous-mêmes et nos 
capacités, mais dans la fidélité du Dieu de la vie qui nous appelle à nous lever pour le suivre ?  
 
Et voici qu'un docteur de la loi se leva et lui dit, pour le mettre à l'épreuve: Maître, que dois-
je faire pour hériter la vie éternelle? 
 

Grande question que celle posée ici par le maître de la loi. La réponse de Jésus n’est ni 
doctrinale, ni intellectuelle, mais pratique et existentielle.  
 
Lequel de ces trois te semble avoir été le prochain de celui qui était tombé au milieu des 
brigands? Il répondit: C'est celui qui a exercé la miséricorde envers lui. Et Jésus lui dit: Va, et 
toi, fais de même.     
 

Voilà qui peut alimenter notre réflexion et orienter notre choix de rive à construire et offrir.  
Amen 

 


